

*I .MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL*

SESION EXTRAORDINARIA

ACTA NRO. 97

18 MAYO 2015

.-

I. MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

A C T A No 97.-

1.- En Calbuco, a 18 de Mayo 2015.-

2.- El señor Alcalde, y Presidente del Concejo, saluda a los señores Concejales y abre la sesión en nombre de Dios y de La Patria.-

3.- Tipo Sesión . EXTRAORDINARIA.-

4.- Hora Inicio : 13.00 horas.-
Hora Término : 13.35 horas.-

5.- ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE CONCEJO DON RUBEN CARDENAS
GOMEZ.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.-
SEÑOR LUIS REYES FARIAS – DIRECTOR DAEM.-

SECRETARIO CONCEJO.- SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL.-

6.- TABLA.-

6-1- Saludos señor Alcalde.-
6-2- Autorización Firma Convenio FAEP entre la I. Municipalidad de Calbuco y el
MINEDUC.-

7.- DESARROLLO DE LA SESION.-

7.- AUTORIZACION FIRMA CONVENIO FAEP ENTRE LA I. MUNICIPALIDAD
DE CALBUCO Y EL MINEDUC.-

Señor Alcalde, señala, el tema a tratar hoy día es un solo , se trata de la aprobación para que el Alcalde pueda firmar un convenio con el MINEDUC , que dice relación con recibir plata del Ministerio de Educación ,por un monto superior a los seiscientos millones de pesos, esto ya fue visto la semana recién pasada.-

Concejala señorita Pascuales G., señala, antes de votar señor Alcalde, si lo permite usted y agradecer que esta don Luis Reyes, Jefe del DAEM, a mi me gustaría hacerle un par de preguntas .-

Señor Alcalde, si, adelante .-

Concejala señorita patricia Pascuales G., una es saber en que se van a gastar estos recursos , porque es importante en que se va a gastar , si ya tiene usted el detalle .-

Sr. Luis Reyes , Director DAEM, en primer lugar agradecer el espacio, para poder conversar el tema, este es un asunto de recursos que vienen directamente del Ministerio de Educación, con intervención directa del Ministerio, cuando nace esta opción lo primero que se hace es hacer una reunión en Puerto Montt donde nos indican las posibles, porque todavía no se tenía mucha certeza , áreas donde podríamos gastar estos recursos , posterior a eso vino una persona de Santiago, que nos entrega áreas y nosotros tenemos que presentarla antes del 20 de enero y tenían que estar ciertas áreas, pero en ese momento se hablaba de cuatrocientos cincuenta millones más menos el monto que teníamos, y obviamente eso calzaba justo con la diferencia que se nos generaba con el tema del PADEM , por lo tanto los antecedente que nosotros entregábamos más los antecedentes que ellos barajan respecto al movimiento financiero de cada DAEM, nos empezaron a generar plata para saneamiento financiero , por lo tanto lo primero es proteger el sueldo de la gente , con sus pago de imposiciones y con todas las cosas, segundo cualquier otra iniciativa que tenga que apuntar también es el bienestar con los alumnos y aparece el transporte escolar , tercero si es que si quedaba algo para el tema de deuda con proveedores y se entregó este plan , y se fue a Santiago y todo esto lo tomó la Contraloría , Contraloría ustedes saben que se demora un mes, porque se supone que a nosotros las platas nos iban a llegar , el 25 % de estas platas se entregan sin ninguna otra cosa previo la entrega del convenio, nada más que eso y hay un cronograma de gastos con metas de 50 %, 60 % de acuerdo a lo que queramos llegar , Contraloría se demoró más de mes , salió y salió con algunas sugerencias , y nos volvieron a convocar a Puerto Montt la gente de Santiago y si nos informaron con una buena noticia que venía con más plata , porque consideraron variables que tienen que ver con el tema de aislamiento geográfico , el tema de matrícula, por lo tantota buena noticia fue que subió más de doscientos millones , que llega a seiscientos ochenta y cinco y dentro de eso vienen exigencias una de las exigencias que viene es una Auditoría pero muy fina a todo lo que es el movimiento contable del año 2014 que tienen que ser pagados con estos recursos , incluso nos ponen un 3 % por el máximo a gastar por esta auditoría , nosotros pusimos diez millones y el resto tenía que ver con el tema de los sueldos al día de los profesores , trescientos millones están destinados para el transporte escolar que la única manera que los habíamos comentado en algún momento de ayudar a las escuelas que estaban deficitarias por el tema de la SEP , doscientos noventa y cinco casi los trescientos son para mantener los sueldos equilibrados y no tener mayores inconvenientes , sesenta y siete más o menos es la cifra para proveedores , todo lo que es agua, luz , calefacción , etc. , terce millones que quedaron del Liceo que fue lo único y que estuvieron a punto de sacarlo , porque decían que no calzaba , pero al final lograron a entender que por presupuesto era imposible y que era un compromiso , la Municipalidad también con problemas , por lo tanto quedaron los trece millones ahí y los diez que quedaron exclusivamente para la auditoría , este fue el plan que aprobó Santiago y esta nueva exigencia nace con la

última mirada es que por los montos que eran los Alcaldes para poder firmar el convenio, tiene que contar con la anuencia del Concejo y se supone que a contar con esto ustedes también van a estar al tanto en que área se van a emplear estos recursos , entonces las áreas son super limitadas , la resolución es muy clara respecto a que irían estos compromisos , son requisitos de la gente de Santiago , porque todo este asunto esta en base a transición hacia la nueva institucionalidad ,de hecho el nuevo PADEM va ser intervenido por la gente de la UNAM para el próximo año , eso ya nos advirtieron .-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., señala, por último sería importante tener ese detalle que usted nos dice en una hojita para nosotros .-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., indica, a lo que voy yo , bueno eso fue enviado a cada uno de los Concejales y mi pregunta es lo siguiente , ahí de acuerdo a lo que usted dijo , ahí esta, esto ya no sufre modificaciones , están incluidos los recursos , pero esta información llegó con el documento de estos fondos de apoyo a la educación pública, esta información llegó y esta en nuestras manos.-

Señor Director DAEM, con respecto a la consulta de la Concejala señora Ana, esto no sufre modificaciones.-

Señor Pedro Yañez U., señala la verdad que tuve un asesoramiento, llamé al Provincial de Educación , para ver el tema, una conversación telefónica , y exactamente es lo que dice usted, eso era lo que debería haberse informado el jueves pasado y no hubiésemos tenido problemas , porque el problema es cuando no se informa , nosotros no podemos perder seiscientos millones de pesos , por capricho nuestro, pero porque no esta la información cuando debe estar , el Provincial de Educación me dice , lo mismo que dice usted señor Reyes , lo mismo, exactamente , que hay porcentaje de un tanto por ciento para cada situación, verdad, y eso es e independiente de eso yo quiero señalar el tema que nos preocupa a todos desde el Alcalde y a todos , el tema que se viene de la titularidad de los profesores que hay que verlo muy bien , jurídicamente , porque después no nos vaya a revotar , después el bono de los Asistentes de la Educación, también es un tema casi social podríamos decir , verdad, el pago del diplomado de los Asistentes de la Educación La araucana, que bueno que este considerado el tema de la movilización sobre todo el tema de la Escuela de San José que gasta tres millones seiscientos mil pesos mensuales y en este minuto los apoderados el Centro de de Padres paso cincuenta mil pesos para que compren tinta, eso señor Alcalde a uno , personalmente a mi me preocupa bastante , porque mi trabajo lo quiero hacer bien , igual que mis colegas yo creo , pero nosotros en ningún momento nos vamos a negar cuando esta la información y el jueves no estaba la información.-

Señor Alcalde, señala, todos los temas que dice el Concejal están considerados .-

Concejala señora Doris Villarroel G.,, señala, estaba la información.-

Concejal señor Pedro Yañez U, indica, no estaba la información, sino no habríamos tenido problemas .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., , señala, vengo recién conociendo lo ocurrido en el Concejo anterior y ami lo que me preocupa más es como estamos destinando la cantidad de recursos de todos, hablando de esa cantidad de recursos realmente es muy bueno

es un buen criterio, para los ítem que estamos analizando, viendo donde vamos a inyectar estos recursos para ver como salvamos un problema que viene de mucho tiempo atrás, de arrastre y viendo los ajustes necesarios, los análisis profundos realmente y que criterio estamos usando para decidir, sabe que el 80 %, el 60 % va realmente solamente a sueldos y la otra parte va a transporte escolar, ese criterio me gustaría que me entregara usted la información realmente como lo estamos haciendo, si es una cosa fría, calculadora o realmente estamos viendo a futuro como vamos a proyectar este Departamento de Educación, para solucionar los problemas necesarios, entonces a mí me preocupa eso, como lo estamos haciendo, si bien es cierto vienen una gran cantidad de recursos, me gustaría que nos proyectáramos mucho más allá de esos recursos.-

Señor Alcalde, indica, en todo caso estos recursos vienen a subsanar un problema puntual en el presente año y no hay mucho más que proyectarse, si salvamos el año que es lo que al parecer pudiera darse con estos recursos estamos muy agradecidos de este aporte, esperamos que liberen otro poquito de plata, porque en definitiva se comienza ya andar para la desmunicipalización, es decir quieren hacer un saneamiento de todos los Municipios, para que de aquí a cinco años, ellos vayan encontrando la administraciones saneadas, nada más que eso, es por eso que ahí entra el tema de la regularización de la titularidad, porque también ellos quieren tener claro y también están trabajando lo que es lo de los Asistentes de la Educación, porque también tienen que tener claro que cuando tomen el paquete no se encuentran con huelgas, paros de todas las escuelas, quieren saber eso, vamos para allá, yo creo que en definitiva agradecer no más que el Ministerio nos esta dando esta plata.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., Presidente, la verdad que yo que ría ir un poco más allá .-

Señor Alcalde, esta claro, me parece bien, pero demósele la tarea a la Comisión de Educación, para que pudiera entregar algún informe frente a ese tema, más técnico, de la proyección de la educación en Calbuco.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., la verdad, que como yo no estuve en el Concejo anterior, un tuve la oportunidad de dilatar un poco más el tema .-

Señor Alcalde, después le puede entregar por escrito el informe detallado don Luis.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señala, que la verdad no estoy de acuerdo con eso, porque se acaban de dar repuesta a preguntas que se hicieron, yo estoy pidiendo que se me de una respuesta.-

Señor Director DAEM, señala, todo tiene un comportamiento como se da, entonces en esta proyección que se hizo, todos estos antecedentes están en el sistema, donde se sabe fácilmente cual es la diferencia que tenemos entre sueldos y lo que tenemos por ingreso y por otro lado se sabe lo aumento de costos que se trasladan en gastos como el transporte que esta instalado, entonces los porcentajes lo entregaron ellos, nosotros nos acomodamos a esos porcentajes, máximo podemos gastar en sueldos tantos, el resto se iba con las otras partidas, entonces cuando yo fundamente como transporte, por eso me permitieron los montos más altos, yo con esto estoy saneando el problema de la SEP, por lo tanto el tema de la continuidad que decía don Rubén, el 2016 tengo la

sospecha sobre un 70 % que va a venir cofinanciado con estas platas , con cosas amarradas, mixtas, entonces cuando proyectemos la dotación docente , va a percibir tanto , tanto le va a faltar , aquí esta para personal , aquí va a estar para consumos básicos , y esto va a estar para esto, esa es la forma , lo ideal es que no aparezcan lucas del Municipio ahí , que sea cofinanciado con esos recursos , eso es como a groso modo.-

Señor Alcalde, indica, eso como relacionado un poco , que ellos llaman a intervenir el PADEM el próximo año , es aprobar o no aprobar el PADEM, ustedes tienen que encuadrarse en eso, el PADEM obviamente tiene estrecha relación con el presupuesto , yo creo que tiene sentido lo que dice don Luis , solamente en base a eso, no solamente la calidad sino que también la parte presupuestaria , si ellos intervienen, en el fondo es eso, ellos intervienen el PADEM para el año próximo , entonces yo creo que es bueno también .-

Señor Director DAEM, indica, y el tema también de la gente que se van acogerse a jubilación ahora, cualquier persona que se reemplace , nueva, tiene que contar con el Vo Bo de la Dirección Provincial de Educación la que tiene que pasar por el Concejo, no va ser como tan fácil llegar y reemplazar a una persona , ya están interviniendo de esa forma.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., señala, en primer lugar estos Fondos de Apoyo a la Educación Pública, más o menos las iniciativas son las mismas del año pasado , lo único diferente es que el perfeccionamiento el año pasado estaba, que por lo menos se saneó , yo quiero sin el ánimo de molestar , como en general , yo creo que ese día nosotros vinimos y como estaba en tabla el tema y deberíamos preocuparnos de interiorizarnos , porque la información venía , yo en ese caso aprobé , porque por un tema venir el día lunes , personalmente a mi me dificulta , yo no se, creo que depende también de los horarios de cada persona .- Antes de venir, deberíamos venir preparado.-

Señor Alcalde, votemos, don Leonel tome la votación.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI –

CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ – SI –

CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI

CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON- si –

CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI – Pero manifestar en lo personal, como estaba la información deberíamos haberlo aprobado la sesión anterior , porque a mi si me complicó , pero dejar esa observación.-

CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE, antes de votar quiero manifestar que en la anterior no estaba la información , más allá del documento que es distinto a la interpretación , me parece raro cuando los asistentes de la Educación me dicen que ya esta todo listo, y eso me parece raro, hoy día ,el Alcalde tuvo una reunión con los Asistente de la Educación y le digo que ya estaba y había cuatro situaciones hechas y saneadas con estos recursos , entonces eso no es bueno , Alcalde si nadie le va negar el voto para aprobar voto de platas que vienen para subsanar temas del DAEM o de cualquier Departamento , pero ese mismo discurso que tiene con una organización, eso debo hacerlo acá, sino nosotros no le vamos a decir que no , eso a mi me causa un poco, no molestia tampoco, no soy quién , pero yo creo que la información correcta vamos

andar bien , no vamos a tener ningún tipo de problemas , se va hacer otra reunión , yo creo que eso quede en acta señor Secretario. Mi voto es SI.-

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ, en todo caso antes de votar quiero expresar que hay dos Concejales que estuvieron en la reunión que dicen que tenían la información, entonces no entiendo mucho , porque tenían la información correcta, tenían sus papeles , pero había que interpretar habían cuatro ítems y los valores estaban allí .-

Concejal señor Pedro Yañez U., eran cuatrocientos millones y no seiscientos ochenta.-

Señor Alcalde, que decirle a un gremio determinado, que esta la disposición y van a estar los recursos , no es pecar de nada , ver que así esta planificado. Cuando yo converso con un gremio , converso con la mayor responsabilidad posible y tratando de no errar , de cometer errores , obviamente que eso se multiplica , hay mucha gente detrás de ellos , . no puedo quedar callado , yo tengo que hacer lo que tengo que hacer.- , en la sesión pasada no se quiso, porque no se quiso no más y hay que reconocer , cuando yo cometo un error señor Concejal , lo reconozco , discúlpeme y se acabó y hasta allí quedamos , pero no prfiar porque si no más , si aquí nunca ha habido una mala intención de nada , mi Voto es SI .-

RESULTADO VOTACION.-

ACUERDO ADOPTADO POR UNANIMIDAD.-

ACUERDO

APROBAR AUTORIZACIÓN PARA QUE EL SEÑOR ALCALDE PUEDA FIRMAR CONVENIO DEL FONDO DE APOYO A LA EDUCACIÓN PUBLICA CON EL MINISTERIO DE LA EDUCACION.-

Finaliza la sesión a las 13.35 horas.-



Ruben Cardenas Gomez
RUBEN CARDENAS GOMEZ
ALCALDE
PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL



Leonel Villarroel Villarroel
LEONEL VILLARROEL VILLARROEL
SECRETARIO MUNICIPAL
SECRETARIO CONCEJO MUNICIPAL